

Kinés du Monde

QUE SE PASSE-T-IL EN FRANCE ?

Alice BELLIOU et Marina DE MONTBRON, co-référentes des programmes Kinés du Monde

Kinés du Monde vous a régulièrement informé de ses programmes menés dans les pays où l'accès aux soins de rééducation et réadaptation est précaire... Mais n'oublions pas que cette réalité existe également en France !



Précarité et soin

Kinés du Monde a pour objet social de faciliter l'accès aux soins de rééducation et réadaptation des personnes vulnérables tant en France qu'à l'étranger.

Ainsi, depuis 2017, Kinés du Monde collabore avec différentes Permanences d'Accès aux Soins de Santé (PASS) et le Samu Social de Paris (SSP) afin d'assurer une politique de protection sociale nationale.

Effectivement, en France, beaucoup de personnes subissent une grande précarité tout en souffrant de handicaps ayant des répercussions fonctionnelles limitant leurs activités et leur participation sociale. Des professionnels de santé se mobilisent alors pour faciliter les soins médicaux et infirmiers à ces patients au sein des PASS et du SSP mais l'accès aux soins de rééducation et réadaptation reste une nécessité pour certains d'entre eux.



Immigration et éducation thérapeutique

Dans les PASS, médecins, infirmiers, assistants sociaux et kinésithérapeutes travaillent en collaboration pour prendre en charge les plus vulnérables. Une partie des patients sont français et européens mais la grande majorité est constituée d'immigrants primo-arrivants avec un parcours de vie compliqué et une barrière de la langue qui rend les prises en charge complexes. Aussi, les kinésithérapeutes

volontaires dans les PASS témoignent de la difficulté à maîtriser des situations touchantes auxquelles nous ne sommes pas habitués dans notre quotidien. Il est souvent nécessaire d'établir un lien de confiance et de soutien psychologique avec ces personnes souffrantes non seulement de lourdes situations de handicap mais également avec un contexte psycho-social délicat à gérer, tant de leur côté que de celui du praticien qui les prend en charge.

Aussi, l'importance d'une équipe pluridisciplinaire et d'un personnel formé en éducation thérapeutique est une réelle nécessité.

Immigration croissante et système de soin cristallisé

Les kinésithérapeutes volontaires dans les PASS témoignent également de la difficulté à maîtriser l'augmentation du flux de personnes arrivant à la PASS, due à la croissante immigration que nous connaissons aujourd'hui. Les consultations sont alors de plus en plus nombreuses dans ces structures et le besoin nous paraît de plus en plus évident, dans un système qui semble malheureusement de moins en moins adapté à la réalité changeante. La situation actuelle requiert donc des changements dans les systèmes administratif, sanitaire et social qui ne répondent alors plus aux besoins d'aujourd'hui.



Défendre par le plaidoyer

Kinés du Monde ayant également pour objet social de promouvoir le droit fondamental à la santé pour tous, les bénévoles se mobilisent pour défendre ces droits.

Ainsi, nous menons des actions pour faire avancer l'accès aux soins de ces personnes vulnérables.

En septembre 2022, quatre bénévoles suivront une formation pour intégrer les méthodologies et les techniques de plaidoyer avec Coordination Sud afin de développer la sensibilisation des différents acteurs de la santé. Coordination Sud est la coordination nationale des Organisations Non Gouvernementales de solidarité internationale à laquelle Kinés du Monde adhère.

Des étudiants réalisent également des mémoires sur ces thématiques et nous aurons bientôt des données objectives et chiffrées sur lesquelles nous appuyer pour écrire le premier plaidoyer de l'association. Nous espérons alors gravir un échelon de plus pour les droits fondamentaux à la santé en défendant politiquement l'accès aux soins pour les personnes vulnérables.

Autant d'actions qui permettront une meilleure valorisation du travail réalisé dans les PASS et au sein du SSP.

Alice BELLIOU et Marina DE MONTBRON
co-référentes des programmes Kinés du Monde

KINÉSITHÉRAPEUTES DU MONDE

Pôle de Solidarité Internationale, 5 rue Federico García Lorca, 38100 Grenoble - France - Tél : +33 (0)4 76 87 45 33

E-mail : direction@kines-du-monde.org - Facebook #jagispourKDM - www.kines-du-monde.org



Tout le monde peut agir,
Chacun à son échelle.

Rejoignez-nous,
ou faites un don.

Kinés du Monde agit depuis 34 ans
pour que toute personne, de tout âge, de tout horizon,
puisse bénéficier du droit fondamental qu'est la santé pour tous.

Rendre accessible
les soins de rééducation
auprès des plus vulnérables
constitue notre coeur d'action.



les Rééducateurs en Mouvement

www.kines-du-monde.org

<https://boutique.kines-du-monde.org>